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す。特に各業種を代表する会員のスピーチを
聞けることは会員に大きな特権である。」と述
べています。「なぜなら自らの事業や生活に役
立つ新たな示唆が得られるからです。」という
ことです。「ロータリアンとして敬愛の念が高
まり真の友情やロータリー精神の高揚に繋が
るからです。」と書かれておりました。 
なかなかコロナ禍で外部卓話もお願いできな
かった中ではありましたけれども、ようやく
お話を聞ける機会となりましたので、貴重な
お話楽しみにさせていただきたいと思いま
す。 

ロータリーの活動としまして、先週に引き
続きフェローシップ野球に行ってまいりまし
た。次は 6月になるんですけれども今回偶然 2
週連続になりましたが、旭ロータリークラブ
と対戦してきました。旭ロータリークラブは
前年度準優勝チームで強いチームでしたが、
なんと私が先発ピッチャーで投げまして、ノ
ーヒットノーランを成し遂げました。内野安
打かエラーかなんていう疑惑が一つありまし
たけれども 6対 0の快勝を果たしました。 
当クラブからは私を含め神明会員、杉江会員、
中村健太会員と参加してまいりました。その
他にも武田エレクトとか何人かメンバーもお
ります。今後も優勝を目指して頑張っていけ
ればと思っています。超草野球なのでボロボ
ロエラーしたりとか走りながら転んじゃった
りとかそんなような野球ですけれどもお時間
がありましたら是非応援に来て見て下さい。
面白い野球が見れると思います。 
 女子プロゴルファーで私のコンペ等にも来
ていただいている濱田茉優さんという子がい
ますが、この間の日曜日にフジサンケイレデ
ィースで 3 位に入りました。シード権を持っ
ていますがここ何年か優勝には届かないんで
すけれど、2位、3位、10位以内というのは結
構ある子でした。今週から浜野で試合があり
ますので、千葉の方に来るということで、ご
飯でも行こうかというラインをしましたら、 

皆さん、こんにちは。本日は地区補助金プ
ロジェクト委員会から委員長の堀内さんにお
越しいただいております。この後外部卓話で
補助金の件等についてお話いただけると思い
ますのでよろしくお願いします。せっかくい
らしていただきましたが、幹事、副幹事が都
合でお休みということで大変申し訳ありませ
ん。茂原中央は若いメンバーが多くどうして
も仕事の都合で欠席になることがありそこが
欠点でもありますが、それに負けないぐらい
元気にやって行ければと思っておりますので
ご了承下さい。 
この間ロータリーの友に「ロータリーの例

会」という記事があり、卓話の重要性という
ことが書かれていました。これは様々なイベ
ントや会に行っても毎回話されることです
が、「例会では卓話の重要性を強調していま 

 

 
  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 
                    
 
 
 
 
 
 

 
    

 

 
 

4月２６日例会  
   

会長挨拶         村田 宏之 会長 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

 
 
 
 

 

 

 

 

 

 
      

 
 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 

ｸﾗﾌﾞ創立   1993.1.12 
例会日 毎週火曜日/点鐘 12:30  
例会場 茂原卸団地組合会館 
事務局 TEL 0475-26-1515 
     FAX 0475-26-1516 
 
Emailmobarach.rc@gmail.com 
http://mobarachuo₋rc.com 

本日の例会プログラム 
 

令和４年５月１０日 
 

（ 青少年奉仕月間 ） 
  
点    鐘  村田 宏之 会長 
ソ ン グ  四つのテスト 
 
誕 生 祝  1名（岡会員） 
  
会長挨拶 村田 宏之 会長 

 幹事報告 杉江 敏矢 幹事 
  
委員会報告 
     ロータリー情報委員会 
    「ロータリーの友」勉強 
 
ニコニコ 
 
出席報告 担当委員会 

第 30 巻 通巻第 1311 号  第   25 号 例会通回第 1316 回 

★クラブ会報委員長 山岸 満佳  ★副委員長 横堀喜一郎  

 

★ シェカール・メータ RI 会長 
★ RID2790 梶原 等   ガバナー 
★ 第7ｸﾞﾙ ﾌー゚ 秋葉 芳秀 ガバナー補佐 

 

mailto:mobarach.rc@gmail.com


2021-2022年度                         第2790地区 第７グループ 

                 ●地区（回覧） 

① 2021-22年度梶原ガバナ 
           ー事務所より、フェアウ 

②            ェルパーティ開催のご案内 
日時：6月 24日（金） 

受付 16時 30分開会 17時 
会場：ホテルニューオー

タニ幕張  
申込み締 5月 27日(金) 

②ロータリー東日本大震災青少年支援連絡協
議会より、風の便り Vol.7 No9 (通刊 91号)  

③佐倉中央ロータリークラブより、創立 25 周
年式典についてのご案内 
日時：年 6月 18日(土) 受付 14時  

開会 14時 30分～  
会場：ホテル ザ・マンハッタン 

申込み締切 5月 13日(金) 

「月曜日に全米女子オープンの予選会が茂原
の房総カントリーでありますので次の週の試
合は出ません。」ということだったんですが、
そしたら昨日の夕方にラインが入ってきまし
て、「全米女子オープン決まりました。アメリ
カ行ってきます。」ということなんですね。そ
れで、ニュースを見ましたら予選会をトップ
通過で決まっていました。私にとっては楽し
い嬉しいニュースばかりのこの何日かでし
た。シード等で出られる選手は 13人位決まっ
ていて昨日の段階で 6 人追加で行けることが
決まったようです。大阪の子なんですけどオ
フになると遊びに来ますのでタイミングがあ
ればこういった会や夜間例会に連れてきて皆
さんにお披露目させていただきたいと思いま
すのでその時はよろしくお願いいたします。 
今日は、1986年 4月 26日にチェルノブイリ

の原発事故があったという日だそうです。偶
然にも今こんなことになっていますが、リメ
ンバーチェルノブイリデーということで忘れ
ないようにということだと思います。日本も
原発の事故等ありましたので他人ごとではな
いと感じております。 
最後になりますが、いつも通り我が千葉ロ

ッテマリーンズは 10 勝 12敗、2つ負け越して
おります。この間佐々木朗希君がストライク
ボールの判定で審判がどうのこうのという話
もありました。ちょっと厳しすぎるのかなと
いうところもありましたけれども、それを止
めたキャッチャーの松川君が素晴らしい対応
をしたということで話題になっております。
今年のロッテからは目が離せないというとこ
ろで皆さん応援してあげて下さい。 
それではこの後卓話ございますのでこれで終
わりにさせていただきたいと思います。 
ありがとうございました。 
 

        親睦活動委員会 

        正林 宏平 次期委員長 
  
6月 21日の村田年度最終 
例会ということで昼間に 
ゴルフを予定しております。 

ゴルフコンペ 
場所：南茂原カントリークラブ  9時 39分スタート 
プレー費：12,500円（昼食・キャディー付き） 
 
皆さんご都合がつくようでしたらご参加いた 
だければと思います。 

④RLI推進委員会より、RLI卒後コース・DL 
 養成コース開催について再度ご案内 
●例会案内（回覧） 
特になし 

●会報受信（回覧） 
特になし 

●その他（回覧） 
特になし 

      

ＲＩＤ２７９０ 

ロータリー財団統括委員会 

地区補助金プロジェクト委員会 

委員長 堀内 正人 様 

   （木更津東 RC） 

 

 
 
 
 

 

本年度 2790地区ロータリー財団統括委員会
地区補助金プロジェクト委員会の委員長を仰
せつかっております堀内と申します。所属ク
ラブは木更津東ロータリークラブです。 
よろしくお願いいたします。 
職業分類は建設資材販売で勤務先は木更津市
にあり、事業所の所在地は木更津総合卸商業
団地というところです。10 年位前にこの茂原
卸団地さんのいろんな事例を勉強して来いと
いうことで派遣されたことを思い出しながら
今日伺いました。 
ロータリー歴は今年で 7 年目になります。地
区委員は今年で 3 年目です。来年は別の委員
会の委員長で残るんですけど 4 年いるという
ことになります。 
今日はロータリー財団の一般的なお話をする
ということで、どこかで聞いたことがあるよ
うな話が続くと思うんですが少しお付き合い
をいただければと思います。 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
    
幹事報告    武田 大輔 会長エレクト（代行）  
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
   
 
 
  
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

委員会報告 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

外部卓話 
  
「ロータリー財団について」 
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1. ロータリー財団の歴史 
ロータリー財団の正式名称は「The Rotary 
Foundation of Rotary International(国際ロ
ータリーのロータリー財団)」、頭文字を取って
「TRF」と呼称します。 
 1917 年に 6 代目の RI 会長であるアーチ・C・
クランフの提唱により「ロータリー基金」とし
て設立されました。最初に寄せられた寄付はカ
ンザスシティ RC からの 26 ドル 50 セントでし
た。1928 年にロータリー財団へと名称を変更
し、1929年には国際障がい児協会に初の補助金
として 500 ドルを拠出しております。財団が
1917 年から 1948 年度末までで受領した寄付金
は 200万ドルに満たないなど運営には長い間苦
慮されたようですが、１９４７年のポール・ハ
リスの逝去に伴い寄せられた多額の寄付金（１
３０万ドル以上）をきっかけにロータリー財団
の規模は飛躍的に大きくなり、現在では１2 億
ドルを超える資産を形成しております。 
 
2. 財団の概要 

（国際ロータリーとロータリー財団） 
 国際ロータリー（RI）とロータリー財団（TRF）
という２つの組織が存在しております。２つは
別個の組織であります。 
RIは各ロータリークラブが加盟者であり、ロ

ータリークラブに入会している人々をロータ
リアンといいます。RI はロータリアンがクラブ
を通じて納める人頭分担金で運営されており
ます。 
TRF はロータリーが奉仕活動に必要な資金を

ロータリアンから寄付金として集めて再分配
をするための組織です。寄付金の運用益などで
運営されております。 
ロータリーから集まった寄付金をＴRF が運

用後に配分し、その資金でロータリーは様々な
奉仕活動を行う、といった関係性です。両者は
それぞれ独立した組織ですが、掲げる使命は同
じであり、理念上も実際上も一つのロータリー
として一致団結することで使命を果たすため
の強い土台を築いております。 
なお、TRFは支出の 91%を補助金プログラムと
その運営費に支出するなどの健全な財務表評
価や透明性が認められ、「チャリティーナビゲ
ーター」で 11 年連続 4 つ星の最高評価を得て
おります。 
 

3. ロータリー財団への寄付 
TRF への寄付は選択することができます（寄

付分類）。年次基金寄付・恒久基金寄付・ポリ
オプラス・承認済グローバル補助金事業への現
金拠出寄付などがあります。 
年次基金寄付は TRFにより３年間資金運用さ

れ、元金を３年後に地区やクラブで使う（運用
益は TRFの運営費）という寄付分類であり、ロ
ータリー財団への寄付の基盤です。 
年次基金寄付は 3年後に「シェアシステム」に 

よって地区やクラブの活動資金として戻り、補
助金事業の原資となります（※たまに「寄付ゼ
ロクラブをなくそう」という話が出ますが、こ
の場合の寄付とは「年次基金寄付額がゼロのク
ラブをなくそう」という意味です）。 
恒久基金寄付は投資され、元金が支出される

ことなく、利用可能な収益の一部が TRF のプロ
グラムを恒久的に支えます。2020－21 年度の
投資収益は 30.5%でした。 
ポリオ根絶はロータリーの最優先事項とな

っております。ポリオプラスは野生型ポリオウ
イルス常在国である 2か国（アフガニスタンと
パキスタン）で野生型ポリオの伝染を阻止する
こと、伝播型ワクチン由来ポリオウイルス発生
を阻止することを目的としております。このポ
リオプラスへの寄付はビル＆ミランダ・ゲイツ
財団の 2倍上乗せの対象となっております。 
 TRFへの寄付には様々な各種表彰制度があ
り、(公財)ロータリー日本財団を通じての TRF 
への寄付は全て日本の税制上の優遇措置の対
象となります。 
 なお、RID2790 では一人当たり１５０ドル以
上の年次基金寄付、３０ドル以上のポリオプラ
スへの寄付、そして寄付ゼロクラブをゼロとす
ること、を目標としております。 
 
4. 寄付金の使われ方 
 寄付金の使途として TRF の掲げるプログラ
ムはポリオプラス、補助金(GG と DG)、ロータ
リー平和フェローシップなどがあります。 
 ① ポリオプラス 
    ポリオ根絶のための取り組みはロータリ 
    ーの最優先項目とされております（ロータ 
    リー章典）。1985年に世界に先立って RI 
  が開始しました。ポリオウイルスは感染し 
  てしまうと有効な治療法が無いため、予防 
  接種により感染を防いでいくという取り 
  組みです。 2020年 8月にアフリカ大陸で 
  のポリオ根絶が WHOにより認定されまし 
  た。現時点での常在国はパキスタンとアフ 
  ガニスタンの２か国となっております。 
② 補助金 
    グローバル補助金(GG)と地区補助金(DG) 
    の２種類があります。 
    GGは大規模(30000ドル以上)で長期（１年 
    以上）の国際プロジェクトに使われます。 
  DGは比較的小規模で短期（１年以内）の 
    プロジェクトです。国内でも海外でも実施 
    可能です。 
③ ロータリー平和フェローシップ 
    次世代のグローバルな平和構築者を育成 
    するための事業です。ロータリー平和セン 
    ター提携大学にて、毎年世界中で最大 130 
    名のフェローが学んでおります。 
  卒業後は国連や NGOに勤務し、難民支援や 
  紛争地、被災地での復興支援活動に携わっ 
  ております。 
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出席報告 
例会日 会員 出席 M U 欠席 免 除 出席率％ 

4/26 27 16 6 5 1 84.61 

4/12 27 22 1 4 0 85.18 

ニコニコ 
片岡 太 会員･･･初めて goo goo に広告を出
しましたので“宜しければ”ご覧下さい。 

共有」ということでご申請をいただきました。
事業規模は 401,770 円申請された補助金は
200,885円です。4月 17日に地区の補助金審査
会で承認をされました。この後ロータリー財団
に申請して承認されるという流れになります。
ここで事業が提供だけで終わるとなかなか苦
しいんですがその運用方法の共有ということ
があったのでいい事業だという評価が出てお
ります。 
以上でロータリー財団説明を終わらせていた
だきます。 
皆さんにお願いしたいのは、我々財団委員会の
役割というのは寄付を皆様から集めて、そして
補助金をドンドン使っていただいて補助金事
業をやっていただくというのが私達財団委員
会の担いだと思っております。年次基金寄付は
150 ドル以上、ポリオプラスは 30 ドル以上と
いうことになったおりますが次年度も寄付を
いただいて、引続き地区補助金事業とゆくゆく
はグローバル補助金の申請もしていただけれ
ばというふうに思います。以上でお話を終わら
せていただきます。ありがとうございました。 
 
 

地区補助金について詳しく説明 
補助金を受ける年度内に報告書提出まで完了
する比較的小規模で短期間で終結する国内外
のプロジェクトが対象です。ロータリー財団の
締めに関連していることが求められます。これ
は海外でやった場合は相手国にロータリーが
存在しなくてもＯＫなんですが、対象外の国と
地域があります。例えば北朝鮮とかミャンマー
とかでやるのはダメであってということにな
っております。 
注意点としてはロータリアンが積極的に関わ
る事業であることです。ただ単にお金とか物を
寄贈したり贈呈するということだけで関係す
る事業はダメだということになっております。
申請の補助金上限額は 30万円までです。但し、
グローバル補助金事業に繋がるような人道的
国際奉仕には最大 60 万円の補助金が授与され
るというルールになっておりました。ここの二
つなんですが、これがロータリー財団の定める
授与と受託の条件というルールに定められて
いるんですけれども特定の受益者団体、地域社
会に対する継続的または過度の支援は対象外
という要求事項があります。従って、継続事業
で今年もやって来年もというような複数年開
催の場合は概ね 5年間に 1回の申請が可能とさ
れております。 
来年は同じ内容で対象場所を変えただけの申
請は多分承認されないと思います。今年は私は
全部承認しましたが、次年度このような申請の
パターンがある場合はご注意をいただければ
と思います。補助金の申請の流れですが、各ク
ラブで地区補助金事業を行いたいといったら
ＭＯＵを地区と締結して申請書を出してもら
います。地区は補助金審査会を開いて審査後承
認をします。ロータリー財団からお金をもらわ
ないとお金が出てこないんでここに一括して
申請をします。 
茂原中央さんだけとか木更津東だけではなく
て全てまとめて 2790 地区として申請をしてい
きます。これが受理して認められると承認の通
知が地区の方に届きます。その後 2週間から 1
ヶ月位タイムラグがありますが、補助金が一括
で財団から地区の方に来ますので、これを地区
が各クラブに配分することになります。受け取
ったクラブは補助金事業が実施できるとなる
のですが、ルール上は事業の承認が届いた時点
で開始することができます。資金は立替ていた
だくということになるのですが承認が出た時
点で補助金事業は開始できます。逆に承認が出
る前に始めてしまうと承認が出る前に使った
経費というのは補助金から出すことができな
いことになっておりますのでご注意いただけ
ればと思います。 

茂原中央ロータリークラブさんは 22-23年
度の事業ということで「長生郡内の避難所へ災
害時非常用発電機材の提供とその運用方法の 
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